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東莞製造業 下半年更艱難
外圍景況差 訂單被壓價

東莞外商協會名譽副會長兼秘書長黃日榮表示，在經
歷了經濟危機的急劇下滑，工廠大量倒閉之後，目

前東莞存活下來的工廠、企業基本穩住了客戶，訂單數
量雖然相比以前大大減少，但已止住下滑的勢頭，目前
還較為穩定。「訂單一直沒有什麼增加，不繼續降低就
不錯了，但也沒有再感覺像以前那樣下滑得厲害。」他
告訴記者，現在東莞企業、工廠的心態就是，只要不虧
本，就接，先穩住訂單的量，讓工人開工有活幹。
黃日榮認為，經過前一段時間的衝擊，撐不下去的企

業已經倒了，存活下來的企業，一般做的時間比較長，
基本上訂單的數量還比較穩定，應當能夠繼續生存下
來。

訂單單價年降15%
從經營情況來看，東莞製造業仍處於艱難的掙扎中，

尤其是中小企業的生存環境仍然十分惡劣。香港中小企
經貿促進會創會會長李月亮告訴記者，東莞的中小企業

正面臨㠥訂單嚴重不足，人手不夠，利潤空間進一步壓
縮的窘境。「今年訂單數量比去年下降50%左右。」各
企業拚命壓縮成本，裁減人手，減低工資，迫使大量工
人流回內地，勞動力較為緊張，然而一年節約下來的成
本，才7-8%，與此同時訂單的單價卻被壓到更低，普遍
下降了10-15%，「沒有辦法，競爭太激烈了，自己不做
自然有別人會做。」黃日榮說道。如此兩面煎熬，利潤
空間已經十分微薄，「只是不虧本而已了。」

歐美市場無改善
當問及下半年東莞企業能否逐步復甦，黃日榮和李月

亮均表示「不太敢看好」。「歐洲、美國是東莞最大的市
場，外圍環境沒有根本改善，東莞也就還沒走到能夠根
本好轉的時機。」李月亮更表示，明年東莞中小企業仍
將處於走下坡的過程。中小企業很多做不下去了，下半
年會不會有更大一批工廠企業倒閉，尚不好預估，但可
想而知，會相當艱難。

香港文匯報訊（記者　肖郎平、實習記者　陳淑英　東莞報道）廣東省經濟和信息化委員會昨日

指，粵省7月製造業採購經理指數（PMI）已跌至臨界點的50。有東莞的港企協會負責人在接受本

報訪問時直言，由於外圍環境沒有根本改善，下半年東莞的企業形勢將更為嚴峻。迫於訂單數量和

單價下降的壓力，未來東莞製造業生存狀況越來越艱難。

華大眼科月底舉行義診

珠江上游邕江水位暴漲北京四區縣飲用水災後嚴重污染

新疆泥石流找到21遇難者遺體
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廣深沿江高速東寶河特大橋合龍
香港文匯報訊　廣東東莞市1日起停收所

有流動人員的治安聯防費。而此前，東莞
已停收企業治安聯防費。這意味㠥，在東
莞施行19年的治安聯防費終於全部被取
消。此舉將惠及所有外來人員，包括港澳
及外籍人士。按2011年該項收費徵收金額
測算，預計將可減輕流動人員負擔約6億元
（人民幣，下同）。

據中新社報道，統計數字顯示，2011
年，東莞全市徵收治安聯防費（包括企業
和個人治安聯防費）共計約1.85億元人民
幣。
據悉，流動人員治安聯防費主要是針對

外來務工人員的收費。據稱，該項收費主
要用於群眾治安聯防組織及其成員的活動
經費、經濟報酬和治安聯防隊員死傷殘的
治療費、生活補助和撫恤經費。

惠及港澳及外籍人士
東莞的外企數量達兩萬多家，取消治安

聯防費被惠及所有外來人員，包括港澳及
外籍人士。
據了解，治安聯防費是2003年起經廣東

省人民政府同意徵收的。所有外來人員，
包括港澳及外籍人士人人都要交，每人每
月2.5元。企業徵費則約數百元不等。

香港文匯報訊（記者　郭若溪、實習記者　羅慧坤

深圳報道）記者從華大基因獲悉，「華大基因眼科遺傳
性疾病義診」活動將於8月21日在深圳梅沙醫院舉行。美
國Casey眼科醫院、巴西戈亞斯聯邦大學以及浙江大學醫
學院附一院等多位眼科專家將共同參與義診。眼疾患者
屆時可免費前往諮詢診斷。
據華大基因相關負責人介紹，本次義診活動是在「第

四屆醫學遺傳學和基因組學技術在遺傳性眼科疾病的應
用研討會」期間進行的一項公益性活動，有別於普通的
眼科臨床大夫針對傳統意義上臨床眼病的診斷。本次眼
科遺傳性疾病義診活動主要針對與基因相關的眼病患
者、有遺傳性眼病患者以及在家族中具有遺傳傾向的家
族成員；華大基因將挑選一些典型的遺傳性眼病患者及
家族成員，免費進行最新眼科研究進展所發現的相關基
因檢測。
現代醫學研究證明，人類疾病都直接或間接地與基因

有關。遺傳病是由於基因先天缺陷所致，目前已知人類
大約有200多種眼科疾病與基因有關，在歐美發達國家中
已能夠實行臨床基因診斷來指導疾病的診治預防。

香港文匯報訊（記者　鄭海龍、實習記者　曾萍　南寧

報道）記者從廣西海事部門獲悉，受颱風「韋森特」和持
續降雨的影響，位於珠江上游的邕江水位暴漲，並於31日
上午迎來今年以來最大洪峰，過江渡船停運。港澳地區毗
鄰珠江水系下游，上游的水位暴漲將會對下游水位產生影
響，但海事部門相關負責人表示，目前邕江水位已經回落
到警戒水位以下，暫未對珠江及下游港澳地區產生影響。

暫不影響下游及港澳
31日上午，邕江大坑口水位達到71.02米，出現今年以來

最大洪峰。南寧海事部門加強了與水文部門聯繫，隨時了
解掌握洪峰情況，並通過手機短信平台，將最新安全預警
信息通知到轄區渡口渡船管理部門、水上水下通航安全活
動實施項目單位、旅遊船舶管理公司、航運企業和船主
等，提醒他們採取安全措施，並根據水位情況暫停營運老
口車渡口。
31日晚邕江水位開始下降，截至1日13時，邕江水位已經

回落至69.82米，洪峰順利通過，暫未對珠江及下游港澳地
區產生重大影響。

香港文匯報訊（記者　郭若溪　深圳報道）8
月1日上午，廣深沿江高速公路深圳段項目的關
鍵性控制工程——東寶河特大橋順利合龍，深圳
段全段預計最快將在明年6月，最遲明年9月建
成通車。開通後，將促進珠江三角洲穗、莞、
深地區及香港經濟共同發展；促進區域經濟發
展，形成沿江經濟開發帶；改善機場、港口等
客貨集疏和外貿集裝箱集疏運；完善區域公路
網。

深圳段最快明年6月通車
近幾年來深港通道交通量增長迅速，公路長

期處於超負荷運營。廣深高速公路年平均增長
率超過12%；莞深高速公路已突破其通行能力
極限，經常發生堵車現象；廣深高速公路東莞
段達到或已超過通行能力下限；107國道廣州至

深圳全線超負荷運行。現有的廣深通道交通不
堪重負，急需新建一條快速通道。
廣深沿江高速公路起於廣州黃埔G107國道，

終於南山區的月亮灣大道，與深港西部通道側
接線對接，全長約89公里，是繼廣深高速公路
之後，珠江三角洲經濟區又一條與港澳地區連
接的南北向重要交通要道。深圳段是廣深沿江
高速公路的一部分，起自東莞與深圳交界處，
止於深圳市與深港西通道銜接，再連接香港。
其主線長30.45公里，採用全封閉、全立交的雙
向八車道高速公路標準，主線設計行車速度為
100公里/小時。
據了解，廣深沿江高速深圳段分兩期施工，

一期工程自2009年4月底開工，計劃於今年年底
完成主體工程，力爭在2013年6月底前，確保在
2013年9月底前建成通車。

香港文匯報訊（記者 郭若溪、實習記者 李薇 深

圳報道）在深圳灣淺灘處，每天都有數噸含重金屬嚴
重超標的毒蟶子經由羅湖、南山等區的海鮮市場流入
市民餐桌和食肆和酒樓。南山警方近日緝捕了一個19
人非法挖毒蟶子的團伙。該團伙核心成員至少涉嫌觸
犯非法捕撈水產品和製造不安全食品兩項罪名。

產自嚴重受污染水域
據了解，深圳灣海域緊鄰香港，由於污水排放嚴

重，水質劣於國家第四類海水水質標準，屬於嚴重污
染水域。由於該區域人跡罕見，灘塗的蟶子數量一度
多到可隨手撿的地步，而蟶子也相當肥大。據居住在

附近的居民介紹，每晚都有漁民在退潮時到淺灘挖
撿，兩三個小時便可有幾十斤的收穫，最多時一天能
挖近70斤。
日前，南山分局與漁政聯合對非法捕撈團伙進行

「圍剿」。於31日凌晨抓獲嫌疑人19名，其中包括1名
組織者陳某。據悉，陳某年僅26歲，在深租用11條漁
船並從福建招來400多名當地漁民前來挖蟶。「這個
團伙一天可從深圳灣挖到3噸蟶子。」南山刑警大隊
參與辦案的楊警官稱，蟶子回收價大約每斤3元。

流入批發市場及食肆
這些問題蟶子主要被銷往羅湖區的羅芳、東門兩大

批發市場，以及南山區蛇口海鮮市場，流入市民餐桌
和區內的食肆和酒樓。目前，有關方面已將問題蟶子
送往專門機構，進行重金屬含量等方面的檢測。

香港文匯報訊（記者　郭若溪、實習記者

李薇　深圳報道）31日，《人民日報》發表文
章質疑，颱風「韋森特」來襲，造成深圳11.5
萬棵樹受損，與香港倒樹報告1,387宗形成鮮
明對比。對此，深圳市城管局局長蒙敬杭昨日
做客深圳電台《民心橋》節目時稱，11.5萬為
「全口徑」數字，即受損樹木的總量是11.5
萬，真正倒伏的數字是2.8萬棵，並稱兩地倒
樹數量不具可比性。

毀樹2.8萬棵非11.5萬
《人民日報》在文章《深港樹木損傷為何相

差懸殊》中列出了導致深圳樹木大規模倒伏的
「4宗罪」，分別為：深圳大批移植導致樹木樹
齡太短、短時間內多次更換行道樹導致樹根未
穩、城建施工太多移植頻繁，以及樹種選擇不
當容易倒伏。對於這些質疑，深圳市城管局綠
化管理處副處長吳豪回應稱，11.5萬棵的數據
是對深圳市各區受損樹木的總數統計，其中歪
斜、斷枝等不同程度受損的樹木就有8萬餘
棵，倒伏的數字是2.8萬棵。同時，他認為，
香港的土地面積、綠化面積都遠小於深圳，新
樹也少，因此兩地並不具可比性。

影響交通樹木3141棵
深圳市城管綠化管理處處長朱偉華表示，

「韋森特」過後，倒在路上影響交通需馬上清
理的樹木有3,141棵，其餘全市各區域被吹倒
的樹木有2萬多棵，這其中包括了很多新種植
的樹苗，因為種植時間短，所以難承受13級的
颱風，重新種植後，基本上都可以存活，因此
造成損失不大，而其他都是被吹歪或受損落葉
斷枝的樹木。而蒙敬杭認為，沒有哪一種樹木
擁有絕對的抗風能力，未來深圳會選擇抗風能
力更好，根扎更深的樹種。

香港文匯報訊（記者 莫豐齊 北京報道）大災
之後防大疫。北京疾控中心昨天發佈消息，全市
5個暴雨受災較重區縣中，除石景山區之外，其
他4個受災區縣通州、朝陽、大興、房山，生活
飲用水均受到了嚴重污染，存在飲用水衛生安全
隱患，不過目前還沒見重大疫情發生。
其中，災情最重的房山，目前全區180多口自備

井有不同程度污染。不過，疾控中心未詳細說明

主要污染物是什麼，以及污染產生的主要原因。
目前，北京市已緊急採取系列緊急措施，嚴防疫
情發生。

衛生局否認現瘟疫
此前，有部分村民誤解說「出現瘟疫」，但北

京市衛生局表示，這些傳言與實際情況不符。目
前，北京受災地區傳染病和去年同期相比形勢總
體平穩，災區尚未發現傳染病異常增高現象及聚
集性病例，也未發生食物中毒以及腸道傳染病、
介水疾病和食源性疾病的暴發和流行。但當局仍
對疫情採取了嚴防措施，並將針對疫情及時發佈
預警。
此外，北京市還採取措施，規定受災地區禁止

使用受污染的生活飲用水，消毒後須經區縣衛生
部門檢測合格方可使用；雨水污染食品一律暫停
銷售；房山關閉全部村內小飯店，並在房山23個
鄉鎮開裝淨水設備。市防汛抗旱指揮部救援配送
給房山災區的175台淨水設備陸續安裝，計劃一
周時間安裝完畢，範圍覆蓋23個鄉鎮。

據新華社1日電 截至1日20時，搜救人員已在
新疆新源縣阿熱勒托別鎮卓勒得溝鐵礦泥石流災
害救援中找到21具遇難者遺體，28名災害失蹤人
員身份已全部核實，災害原因也已查明。
新源縣委副書記薛維長在當天舉行的新聞發佈

會上表示，北京時間7月31日零時30分許，新源
縣阿熱勒托別鎮蘇努爾薩依溝因強降雨引發泥石
流，導致下方的卓勒得溝一鐵礦廠的臨時生活區

被掩埋，災害發生時有31人在現場，其中3人成
功脫險，28人失蹤。
薛維長表示，目前28名災害失蹤人員身份信息

已全部核實，新源縣已組織全力做好遇難及失蹤
人員家屬的安撫工作。災害發生後，自治區黨委
書記張春賢、自治區主席努爾．白克力指示，全
力展開搜救工作，爭取找到所有失蹤人員。目
前，失蹤人員搜救工作仍在緊張進行。

■廣深沿江高速公路深圳段有望在2013年6月底前建成通車。圖

為建設中的廣深沿江高速公路深圳段。 資料圖片

■深圳灣每天有大量受污染蟶子流入市面。網上圖片

■連日暴雨，北京市有4個區縣飲用水受到嚴重

污染。圖為房山區大石窩鎮雨後情況。 資料圖片

■由於外圍經濟環境沒有根本改善，下半年東莞的製造業生存狀況料越來越艱難。圖為東莞一家工廠的工人正

在操作。 資料圖片


